
LA NAISSANCE DU CHRIST : UNE GOUTTE D’EAU DANS L’OCÉAN ?
Par  V ictor  DELONCA,  séminar is te
Nous voici déjà rendus en Avent avec pour horizon Noël. Vécus par la quasi-totalité de l’humanité, la

journée de Noël et les quelques jours qui la précèdent, sont devenus une sorte de trêve dans une vie

rapide, sans forcément de liens avec la foi chrétienne. D’ailleurs, aujourd’hui, si nous sommes chrétiens,

comment pouvons-nous croire que l’anniversaire de la naissance d’un enfant puisse changer quelque chose

dans une époque où on ne sait même pas ce que nous laisserons à nos propres enfants ? 

Disons-le tout de suite, ni la mémoire ni la célébration du mystère de l’Incarnation ne résoudra tous nos

problèmes sur terre et à notre place. Mais cette venue de Dieu peut toutefois nous éclairer : elle a marqué

un jour unique où il a choisi de prendre chair, notre chair, bien humaine et parfois si pauvre. Cela pour

nous montrer qu’il est possible de mener une vie sainte malgré une naissance ordinaire. Pour nous montrer

que lui aussi a été dépendant (famille, amis, société) et n’a jamais usé de la force, même divine, pour

obliger. Le Christ a seulement et sans cesse suscité le désir de le suivre (Sequela Christi). Sa fragilité

d’enfant a appelé le désir du soin envers lui : Dieu compte sur l’action charitable de l’homme envers lui.

Ainsi l’homme ne peut plus attendre une action de Dieu ‘sans rien faire’. 

Alors agissons : commençons par incarner un changement ici et maintenant (hic et nunc). Visons le désir

de contribuer à la fraternité entre hommes et acceptons que nos actions soient petites, fragiles, à notre

échelle, et dépendantes de bien des facteurs.

Une goutte d’eau dans un océan. C’est en cela que tout l’esprit de Noël réside : l’humilité d’agir à sa mesure

dans l’espérance que tous fassent de même. Les quatre semaines de l’Avent ne seront pas de trop pour

nous permettre de nous y atteler.
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Ange l la
Avec ma famille, nous sommes en plein dans les préparatifs avec les cadeaux,
la répartition pour le repas. Pour le côté spirituel, je vais essayer d’assister aux
messe de l’Aurore car ça me rappelle ma maman, nous en faisions ensemble.
Elle est au Cameroun et c’est quelque chose qui me manque. Et je vais
continuer à venir à la chapelle le soir pour remercier Dieu car ça a été une très
belle année !

Mar ie
Noël veut dire pour moi la naissance de Jésus. C’est le symbole de la Joie et du
Bonheur. Nous réalisons tous ensemble la crèche à la maison. Nous participons
à un moment festif typique des Antilles : le fameux “Chanté Noël”. C’est pour
chanter des cantiques de Noël mais aussi partager un repas traditionnel.
Enfin, nous allons à la messe de Noël pour célébrer l’arrivée de Jésus.

Mar lène
Quand mes enfants étaient petits, je me préparais à Noël bien à l’avance mais
maintenant qu’ils sont tous grands, je ne me prépare plus à Noël de la même
façon...j’espère pouvoir venir aux messes de l’Aurore pendant ce temps de
l’Avent.

Marce l
Le temps de l’Avent, pour nous, c’est de nous préparer avec joie par une bonne
confession, dans la prière et par une sainte messe, en attendant l’arrivée de la
Très Sainte Vierge Marie et de Saint Joseph, qui nous porteront notre Seigneur
Jésus enfant, dans notre cœur et notre foyer. Nous partagerons cette joie avec
nos frères et sœurs autour de nous.

Et vous, comment vous préparez Noël cette année ?



Jubilez, dansez de joie ! 
Telle aurait pu être la devise de l’année liturgique 2025, si le pape François n’avait pas choisi de mettre
cette année jubilaire sous le thème de l’Espérance et de nous appeler à devenir des « Pèlerins de
l’Espérance ». 2025, une année jubilaire ? Qu’est-ce que cela veut dire ? 

Dans le livre du Lévitique, il est expliqué que tous les cinquante ans, la loi de Moïse avait fixé une
année particulière, au cours de laquelle les esclaves recouvraient la liberté, les terres étaient restituées
à leurs anciens propriétaires, les dettes étaient effacées et la terre laissée au repos. Cette année-là tout
était comme remis à zéro, pour restaurer la justice entre les hommes et faire mémoire que tout vient de
Dieu. Cette année était inaugurée en soufflant dans une corne de bélier. « Jubilé » vient donc du mot
hébreu « yobel » qui veut dire bélier. 
Dans la tradition catholique, depuis 1300, l’année jubilaire a une dimension purement spirituelle et est
célébré tous les 25 ans. Cette année, marquée par une série de prières et de gestes de pénitence et de
réconciliation, commence par l’ouverture par le Pape de la Porte Sainte. Cette ouverture représente le
symbole concret du verset de saint Jean : « Moi, je suis la porte. Si quelqu’un entre en passant par moi,
il sera sauvé. » Le passage de la Porte sainte est un des gestes les plus forts que les pèlerins peuvent
faire durant cette année : en franchissant cette porte, ils expriment leur désir de voir toute chose à
travers le Christ. 

Au lendemain des années marquées par la pandémie, au cours desquelles nos églises ont été fermées,
le pape François, veut nous appeler à être des témoins de l’espérance. À travers cette année où nous
sommes conduits à faire particulièrement l’expérience du pardon et de la miséricorde, l’espérance se
fait concrète, elle se fait certitude. Mais la grande nouveauté introduite par le pape François est son
invitation à être plus que de simples témoins : « l’annonce doit être soutenue par l’engagement à créer
de nouveaux signes d’espérance ». 

Soyons donc miséricordieux, comme le Père mais aussi imaginatifs pour son amour !

Pr ières t i rées de 
notre boi te  à  intent ion

“Que la grâce du Jubilé
ravive en nous, Pèlerins de l'Espérance,

l'aspiration aux biens célestes
et répande sur le monde entier

la joie et la paix
de notre Rédempteur”

Extrait de la prière du Jubilé 2025
par le Pape François

Prions ensemble 
avec nos frères et sœurs

S’INTERROGER : LA QUESTION DU MOIS

Une année jubilaire pour jubiler ?

S’INSPIRER : L’espérance ne déçoit pas
Une interview de 26 minutes, avec Monseigneur Rino Fisichella,
responsable de l’année jubilaire qui s’ouvre le 24 décembre 2024,
où il explique l’esprit de cette Année Sainte telle que l’a décrite le
pape François dans la bulle d’indiction Spes non confundit,
L’espérance ne déçoît pas. 

Taper sur  Youtube
“Le sens du Jubi lé  2025 et  la  bul le

d ' indict ion ,  avec Mgr F is ichel la ”

https://www.youtube.com/watch?v=ULELhz460w4


Date Évènement Lieu

3 décembre Rencontre fraternelle “Je crois, je crois” - 20h30-22h00 Saint-Joseph

4, 11 et 18 décembre Messe de l’Aurore à 7h, suivie d’un petit déjeuner Saint-Joseph

7 décembre
Concert de Noël de l’Harmonie de Nanterre - 19h

Entrée libre
Sainte-Marie

8 décembre
Fête patronale

10h départ de la procession de Saint-Joseph des Fontenelles
11h - Messe à Sainte-Marie

Saint-Joseph
Sainte-Marie

9 décembre Solennité de l’Immaculée Conception - 19h Sainte-Marie

10 décembre Réunion du Conseil aux affaires économiques Sainte-Marie

14 décembre Chanté Nwel - 18h à 22h Saint-Joseph

18 décembre Confessions - 15h-16h30 Saint-Joseph

19 décembre Confessions - 19h30-21h Sainte-Marie

20 décembre
Concert Gospel Hearts & Soweto Choir  20h30

Plein tarif 20€ - Tarif réduit 12€
Sainte-Marie

29 décembre Ouverture du Jubilé Cathédrale

Tous les vendredis 
Réunion du Parcours Alpha - 19h45

jusqu’au 20 décembre inclus
Saint-Joseph

S’INFORMER : Quelques rendez-vous en paroisse et dans le diocèse

HORAIRES DES CÉLÉBRATIONS DE NOËL
Mardi 24 décembre - Messe de la veille de Noël

18h : Sainte-Marie
18h30 : Saint-Joseph
21h30 : Sainte-Marie

Mercredi 25 décembre - Messe de Noël
10h30 : Saint-Joseph
10h30 : Sainte-Marie


